
КЕМЕРОВО 

1. В 2023 году Кемеровским городским Советом народных депутатов (далее также - Кемеровский городской Совет, городской
Совет)  проведено  12  заседаний,  в  том  числе  2  внеочередных.  Основными  вопросами,  рассмотренными  и  утвержденными
городским Советом, стали:
- внесение изменений в Устав города Кемерово;
- приведение нормативных правовых актов Кемеровского городского Совета в соответствие с изменениями законодательства;
- обеспечение доступа к информации о деятельности Кемеровского городского Совета народных депутатов;
- решения в сфере градостроительной деятельности и благоустройства. Всего на заседаниях в 2023 году рассмотрено 83 вопроса.
Помимо  результатов  правотворческой  деятельности,  одним  из  главных  итогов  прошедшего  года  стало  исполнение  наказов
жителей города депутатам городского Совета, которыми, в соответствии с Уставом города Кемерово, являются поручения жителей
города депутатам городского Совета, имеющие общегородское значение и направленные на социальное и экономическое развитие
города.
Решением  Кемеровского  городского  Совета  народных  депутатов  в  2023  году  средства,  выделяемые  на  исполнение  наказов
жителей,  было  решено  направить  на  обустройство  спортивных  площадок  и  стадионов  образовательных  учреждений  города
Кемерово. Всего в список вошли 25 объектов. Проекты комплексного ремонта школьных стадионов включают приобретение и
установку  нового  спортивного  оборудования,  строительство  новых  спортивных  площадок,  установку  и  монтаж  освещения,
благоустройство  школьных  стадионов.  Совместная  работа  депутатов  городского  Совета  с  руководителями  образовательных
учреждений, представителями подрядных организаций на всех этапах, от проектирования до работ по комплексному ремонту
стадионов  кемеровских  школ,  дала  высокий  положительный  результат.  Работы  выполнены  в  полном  объеме.  Депутатами
Кемеровского городского Совета народных депутатов была подготовлена и произведена приемка выполненных работ.
Сумма для исполнения наказов была определена в размере 55 ООО ООО рублей. Фактически выполнено работ на общую сумму
54 403 ООО рублей.
В 2023 году запущен новый проект Кемеровского городского Совета народных депутатов - Пресс-чай с депутатом. В рамках
проекта были проведены 7 встреч депутатов с  юными журналистами Кемерова на разных площадках, и каждая из них была
необычайно тепло встречена молодёжной аудиторией и запомнилась всем кемеровским депутатам. Старт проекта дан в феврале на
площадке музея-заповедника «Красная Горка» совместного с Союзом женщин Кузбасса. Встречи носят тематический характер, в
ходе  которых  поднимаются  важные  вопросы  патриотизма,  любви  к  Родине,  большой  и  малой,  семейных  отношениях  и
традиционных ценностях. В частности, были обсуждены такие темы: «Легко ли быть патриотом?», «Откровенно про медицину»,
«Уехать или остаться в Кемерове», «Демократия - это...».
Немалое  внимание  в  прошедшем  году  было  уделено  поддержке  органов  местного  самоуправления  Донецкой  Народной
Республики.  Так,  Председатель  Кемеровского  городского  Совета  народных  депутатов,  совместно  с  коллегами из  Парламента
Кузбасса, принял участие в обсуждении организации деятельности депутата представительного органа местного самоуправления,
подробно  рассказал  о  структуре  и  формах  деятельности  Кемеровского  городского  Совета  народных  депутатов,  ответил  на
вопросы,  среди  которых  —  вопросы  налоговой  политики,  организация  взаимодействия  с  органами  территориального
общественного самоуправления и другие. Также по инициативе Горловского городского Совета Донецкой Народной Республики в
рамках сотрудничества представительных органов местного самоуправления был организован телемост с Горловкой, во время
которого Председатель городского Совета поделился с коллегами своим опытом организационной и правотворческой работы.
В  отчетном  периоде  началась  работа  по  обмену  опытом  представительных  органов  муниципальных  образований  Северо-
Кузбасской  агломерации -  прошло первое  совещание  в  режиме видео-конференц-связи.  Закон  о  создании северной и  южной
агломераций в Кузбассе был принят весной прошлого года. Важнейшая цель этого документа - создание равных предпосылок для
комфортной  жизни на  севере  и  юге  региона,  предоставление  одинаковых  возможностей  для  развития  городам и  небольшим
населённым  пунктам.  Это  первый  опыт  межмуниципального  взаимодействия  представительных  органов  местного
самоуправления севера Кузбасса. Встречи в подобном формате в дальнейшем будут продолжены.
Кроме того, на базе и при участии Кемеровского городского Совета прошло первое совещание по законодательному обеспечению
развития местного самоуправления в Кузбассе, в котором приняли участие сопредседатель Всероссийской ассоциации развития
местного  самоуправления,  член  президиума  Совета  при  Президенте  РФ  по  развитию  местного  самоуправления,  депутаты
Парламента Кузбасса  и представительных органов местного самоуправления,  главы городов.  На совещании были обсуждены
вопросы развития  местного  самоуправления,  требующие  совместного  решения сфедеральными органами власти, органами
власти субъектов Российской Федерации и органами местного самоуправления.
Также в 2023 году прошел второй фестиваль женского спорта «СПОРТ. КРАСОТА. УСПЕХ», учредителями и организаторами
которого стали Кемеровский городской Совет народных депутатов и Союз женщин Кузбасса.  В этом году приняли участие 5
женских  команд:  Кемеровского  городского  Совета  народных  депутатов,  Парламента  Кузбасса,  Союза  женщин  Кузбасса,
Следственного  управления  Следственного  комитета  Российской  Федерации  по  Кемеровской  области  —  Кузбассу  и  жён
участников  СВО.  Они  продемонстрировали  ловкость,  скорость,  смекалку  в  пяти  номинациях:  «Грация  спорта»,  «Эрудиция»,
«Сила духа», «Стиль» и «Вектор успеха». Перед началом состязательной части спортивного фестиваля болельщики команд и
зрители смогли выполнить и даже сдать нормы Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «ГТО» («Готов к Труду и
обороне»).
2. В 2023 году проводился всероссийский конкурс «Лучшая муниципальная пресс-служба», победителем которого, в номинации
«Лучший  пресс-секретарь  главы  администрации  городского  округа»  стала  наша  коллега  -руководитель  пресс-службы
администрации Юргинского городского округа Кемеровской области - Кузбасса.
Отмечаем  данное  достижение  коллег,  поскольку  в  настоящее  время  в  работе  органов  местного  самоуправления  одно  из
первостепенных  значений  имеет  именно  работа  пресс-служб,  освещение  деятельности  органов  местной  власти  и  донесение
важной информации до жителей муниципальных образований.
3.  В  городе  Кемерово  достаточно  остро  стоит  тема  экологической  обстановки,  которая  включает  в  себя  вопросы  чистоты
атмосферного  воздуха  и  озеленения  городских  территорий.  Для  решения  данных  вопросов  распоряжением  Председателя
Кемеровского  городского  Совета  народных  депутатов  создана  рабочая  группа  по  вопросам  экологии,  в  которую  вошли



председатели  профильных  комитетов  городского  Совета,  специалисты  администрации  города,  ученые  и  представители
общественности.
В  2023  году  рабочей  группой  рассмотрены  вопросы  обеспечения  экологического  благополучия  при  комплексном  развитии
территорий, снижения выбросов в атмосферу, в том числе о мерах, предпринимаемых конкретными предприятиями, повышения
качества  озеленения.  По  результатам  рассмотрения  и  обсуждения  специалистами  готовятся  соответствующие  рекомендации,
направленные на улучшение экологической обстановки. Также одним из итогов работы стало появление Ассортимента растений,
рекомендованных к использованию для озеленения территории города Кемерово. Ассортимент специально разработан Кузбасским
ботаническим  садом  с  учетом  географических  и  климатических  особенностей  города  Кемерово,  предусматривает  посадку
экологически устойчивых, долговечных и высокодекоративных видов и сортов растений в нашем городе.
Вместе с тем тема экологической обстановки продолжает волновать горожан, а потому остается на повестке дня. Рабочая группа
Кемеровского
городского Совета народных депутатов по вопросам экологии продолжает свою работу.
4. На данный момент в планах на 2024 год основными направлениями являются:
Продолжение  реализации  проектов  по  реконструкции  школьных  стадионов  и  благоустройству  территорий  школ  в  рамках
исполнения наказов жителей города Кемерово депутатам Кемеровского городского Совета;
Оказание поддержки мобилизованным гражданам и их семьям;
Внесение изменений в Положение об особо охраняемой природной территории «Природный комплекс Рудничный бор» с учетом
мнения общественности;
Осуществление контроля за исполнением полномочий администрацией города Кемерово;
Разработка и реализация проектов в рамках объявленного Президентом Российской Федерации Года семьи.
5.  Ассоциация  сибирских  и  дальневосточных  городов  может  оказать  помощь  в  решении  стоящих  задач  путем  проведения
семинаров  представительных  органов  муниципальных  образований,  предоставления  методических  материалов,  ответов  на
запросы.
6. По нашему мнению, на сегодняшний день наиболее важными и актуальными вопросами в рамках мероприятий по обмену
опытом являются:
Вопрос  обращения  с  безнадзорными животными.  Несмотря  на  то,  что  в  федеральное  законодательство  внесены изменения,
дающие право субъектам Российской Федерации самостоятельно определять способ работы в данном направлении,  проблема
остается острой;
Опыт внедрения новых информационных технологий в деятельность представительных органов местного самоуправления;
Принимаемые  представительными  органами  местного  самоуправления  меры,  направленные  на  поддержку  мобилизованных
граждан и их семей;
Вопросы работы с населением.
7. Для включения в образовательную программу курсов повышения квалификации предлагаем следующие направления:
Использование новых информационных технологий в работе представительного органа местного самоуправления;
Повышение  эффективности  использования  средств  массовой  коммуникации  в  работе  представительного  органа  местного
самоуправления;
Депутатская этика и мастерство публичного выступления;
Повышение эффективности деятельности представительных органов местного самоуправления.


